

Sitzung des Stadtrates

Antrag von: Ramona Spiegelberg	
<input checked="" type="checkbox"/> der Fraktion AFD	
<input type="checkbox"/> dem Stadtratsmitglied	
Titel des Antrages:	Willkommenspaket für Neugeborene in WSF
Vorlagen-Nr.:	049(VII)2021
Stellungnahme der Verwaltung:	
Die Verwaltung empfiehlt, den Antrag abzulehnen und die in der Begründung beschriebenen Vorgehensweise festzuhalten.	
Begründung:	
<p>Seit dem Jahr 2014 führt die Stadt Weißenfels gemeinsam mit der Volks- und Raiffeisenbank die Veranstaltung „Weißenfelser Geburtstaler“ im Kulturhaus der Stadt durch. Hierzu werden in der Regel vierteljährlich alle neugeborenen Kinder erfasst. Bis zur Schließung der Geburtenstation zum Ende des Jahrs 2017 wurden dazu alle Kinder eingeladen, die hier in Weißenfels geboren sind. Danach wurden alle Neugeborenen erfasst, welche hier in Weißenfels und Ortsteilen ihren Wohnsitz haben.</p> <p>Bei dem damit vierteljährlich stattfindenden Empfang wurde den Babys und ihren Eltern auch der Geburtstaler (Silbermünze, finanziert durch die Bank) und ein Gutschein (10 Euro als Startkapital bei der Eröffnung eines Sparkontos) überreicht. Seitens der Stadt wurden Gutscheine für den Heimatnaturgarten (freier Eintritt für zwei Erwachsene), das Museum Weißenfels (freier Eintritt für eine Familie, drei Jahre gültig) oder für die Nutzung der Stadtbibliothek (kostenfreie Nutzung für sechs Monate für eine Person, drei Jahre gültig) überreicht. Außerdem erhielten die Eltern eine Auflistung aller städtischen Krippen und Kitas, die Broschüren „Weißenfels – Informationen für unsere Bürger“ und „Veranstaltungen und Angebote für Kinder und Familien“, Broschüren zum Freizeitangebot sowie Angebotsmaterial der WVV.</p> <p>Durch das Auftreten der Corona-Pandemie musste die Veranstaltung seit März 2020 ruhen. Es wurden immer wieder Anläufe genommen, sie erneut auszurichten. Da aber gesetzliche Auflagen zur Bekämpfung der Pandemie dagegen sprachen oder es schlicht nicht zu verantworten war, bis zu 100 Personen in einem geschlossenen Raum aufeinandertreffen zu lassen, fand seit diesem Zeitpunkt die Veranstaltung „Weißenfelser Geburtstaler“ nicht mehr statt. Derzeit laufen Absprachen mit den Verantwortlichen der Bank, im Mai/Juni 2022 erneut zu starten. Eingeladen werden sollen dann alle Kinder, welche im Zeitraum vom 1. Januar bis zum 31. März 2022 geboren und in Weißenfels wohnhaft sind.</p>	

Zusammenfassend ist zu sagen: Die Neugeborenen und ihre Erziehungsberechtigten werden bereits seit 2014 – mit Ausnahme der coronabedingt ausgefallenen Jahrgänge 2020 und 2021 und des vierten Quartals 2019 – in und von der Stadt Weißenfels begrüßt. Eine Verbundenheit wird kurzfristig mit der Veranstaltung „Weißenfelser Geburtstaler“ und langfristig mit verschiedenen Gutscheinen hergestellt. Zusätzlich weitere Give-Aways wie ein Windelgutschein oder eine Babydecke sind nur temporär relevante Dinge, die keine langfristige Bindung an die Stadt darstellen.

Weißenfels, 17.02.2022

Unterschrift

